



Las vanguardias nacionales en los suburbios de Bilbao

La verdadera situación de España

Descrita por los ingleses que viven en nuestra Patria

Una actitud que perjudica al prestigio británico

El «Morning Post» publica la siguiente carta:

Muy señor mío: Es dudoso que la no intervención sea bastante para evitar que la guerra civil en España se convierta en una guerra europea. Se necesita algo más, si queremos evitar también que Inglaterra merezca la enemistad, no solo de España, sino además de otros muchos países.

En otras palabras: la no intervención perderá gran parte de su eficacia, si continuamos mostrándonos partidarios de considerar a los nacionalistas, simplemente, como rebeldes que aspiran a implantar una Dictadura militar. Esto puede hacer creer que Inglaterra obra de mala fe, lo cual no es precisamente contribuir a la paz.

Al otro lado del Canal —los enemigos del general Franco inclusive— se reconoce por todo el mundo que la guerra de España, es una lucha entre la civilización cristiana europea y el comunismo. Desde hace muchos años, los profesores universitarios de España venían inculcando ideas comunistas a los estudiantes; enseñanza que poco a poco se ha extendido al pueblo. Esto no lo ignora nadie, y lo sabemos nosotros, ingleses que hemos vivido en España, según el caso de cada cual, diez años, o quince, o más tiempo aún. El mismo Lenin pronosticó que una guerra, como la actual, sería un episodio de la Revolución social irradia de Rusia.

Abundan las pruebas de la participación preponderante que la Rusia soviética tiene en la tragedia española. Una de ellas, es la técnica empleada en la propaganda a través de todo el mundo, ajustada al plan soviético que es susceptible de amoldarse a cualquier país. Paz, democracia, jus-

ticia social,—frase esta última que se brinda al pueblo inglés—. He aquí tres conceptos ausentes por entero de Rusia, y que los rojos sin embargo, no cesan de usar en las propagandas fuera de su país.

En el territorio de la España nacional, como sabemos por personal experiencia, se disfruta de orden y libertad. Los barcos de guerra ingleses no necesitan evacuar refugiados de esta zona, porque nadie quiere marcharse. En cambio, nosotros nos hemos visto en la necesidad de abandonar la España roja, por el estado de anarquía en ella dominante.

Sentimos, desde luego, franca simpatía hacia la causa nacional, pero no pedimos a los demás que la sientan como nosotros. Lo que no podemos por menos de pedir al pueblo inglés, es que procure enterarse de los motivos a que ha respondido el levantamiento nacional de España y de los planes reconstructores que se desarrollan en la España nacional, para mejorar extraordinariamente la condición de los trabajadores.

En este supuesto, aunque no tengamos la adhesión de nuestros compatriotas, por lo menos habremos conseguido que haya menos crítica, menos oposición y que, en suma se produzca una actitud distinta a la que actualmente tanto perjudica al prestigio británico.

Firmado: F. G. Sturup (de Bilbao), E. M. Farquharson (de Bilbao), L. Stephens (de Santander), H. P. L. Trull (de Vigo), F. Bowen (de Valencia), F. W. Rickman (de Bilbao), E. Middleton (de Madrid), R. Thompson (de Barcelona), 23 Harp-lane, Great Tower street.

LECTOR: si eres combatiente por España no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léesele tú.

La conquista de Bilbao en los frentes de Madrid

¡Con cuánta amargura, no exenta de odios y rencores, habrán visto los rojos desmoronarse el plan que su generalísimo se forjara para descongestionar el frente vasco!

Miaja pensó sin duda que al desencadenarse su ofensiva en todos los frentes traería las consecuencias que Valencia deseaba. Porque, según parece, fué el propio Prieto quien ordenó a Miaja, llevar a la práctica a todo trance proyecto tan absurdo. Claro es que en la política del líder marxista «moderado» caben todos los planes, y se forjan todas las quimeras, con tal de que abriguen la más mínima probabilidad, aunque sea, de éxito. Para salvar Bilbao, Prieto no ha dudado sacrificar en vano a las otras regiones.

No debe, pues, extrañarnos esta conducta de Prieto, quien buscó en la política todas las soluciones para sacudir de Bilbao las garras de los soldados nacionales. Como no nos extraño tampoco que a la caída de San Sebastián siguiese el traslado de la escuadra marxista a los puertos del Norte, para llevar refuerzos al feudo del líder marxista aun a trueque de abandonar el dominio del Estrecho a las fuerzas nacionales.

Pero por si aún fuera poco, ahí están los documentos encontrados a uno de los cabezallas rojos muerto en

la última intentona de la sierra, que pregonan a todas luces el plan que Miaja llevó a la práctica instigado por Prieto.

No quería el generalísimo rojo secundar los planes de Prieto, e incluso se dice, quizá oído de labios de los propios milicianos, que se opuso tenazmente al principio. Pero pudo más la «habilidad» del consejero de Negrín, y Miaja lanzó a sus huestes a un nuevo fracaso, tan tremendo que todavía, a la quincena de la intentona, recogemos nuestras vanguardias cadáveres rojos esparcidos en todos los sectores.

Ha sonado ya para los marxistas a las mismas puertas de Bilbao el aldabonazo postrero, y esto preocupa mucho a Miaja, tanto que ya en el campo rojo madrileño se esperan acontecimientos.

Y las «charlas» que todas las noches tienen por escenario las trincheras del cerco madrileño y por actores y espectadores a nuestros soldados y milicianos rojos recogen ya esta preocupación, esta ansiedad. La fanfarronería de que no hace mucho tiempo hacían gala los marxistas ante la paralización que el tiempo al imponía a nuestros soldados, ha decaído para dar paso a una agitación, a un nerviosismo, precursor del desmoronamiento del tinglado marxista. Todo son

Las fuerzas nacionales a las puertas de Bilbao

Ocho mil bajas marxistas entre muertos, heridos y prisioneros

El enemigo se bate en una desordenadísima retirada

Retirada desordenadísima del enemigo

Ha comenzado ya en Vizcaya el derrumbamiento vertical del frente. La marcha normal de las operaciones se ha suspendido para convertirse en una verdadera carrera de acoso y de persecución.

Vizcaya se ha acabado; tal es la impresión que se saca en las primeras líneas. El enemigo se bate en una retirada desordenadísima y nuestros muchachos no avanzan más porque su resistencia física tiene un límite.

Ataque enemigo rechazado

En el ataque del domingo nuestra línea avanzada quedaba señalada por el monte de Santa Marina, en el último macizo montañoso que nos separa de Bilbao, y que a la vista de la capital vizcaína en Santa María de Lezama, por lo que al valle de Asúa se refiere y donde pernoctaron nuestras compañías de carros de asalto; que tan brillantísima intervención tuvieron ayer.

El enemigo, por no perder la costumbre, atacó durante la noche pasada con fuertes contingentes nuestras posiciones de Santa Marina. El resultado fué el mismo de siempre: dejar el campo sembrado de cadáveres y el estrago sufrido por los rojos fué inmenso. Nuestras ametralladoras y las bombas de mano de nuestros soldados diezmaron las filas enemigas, que a un visto aumentaron la tremenda cifra de sus bajas durante las tres últimas jornadas.

Comienza el avance

Esta mañana se dió orden para órdenes y contraórdenes, trasiego de fuerzas y proyectos de reformas.

Miaja ve aproximarse el fin de su loca aventura, que le impulsó a crigirse en generalísimo de un ejército que tiene que reclutar su oficialidad entre los mercenarios, vendidos al oro robado a la patria y entre menestrales de los más bajos oficios. Y para animar a sus huestes, harto decaídas, ha acudido de nuevo al grito de «no pasarán», que los mismos milicianos repiten estos días para infundirse a sí mismos el ánimo y valor de que carecen. Como si ese grito no hubiese resonado en las montañas vascas y no hubiese presidido los desastres marxistas.

Entre tanto, Miaja,—quizá sea esto también otra de sus «nuevas» medidas,—quiere prolongar el calvario de la población madrileña. Una nueva orden de evacuación ha decretado el encargado del «orden» público en Madrid. So pretexto de evitar las víctimas que causa la artillería de los «rebeldes»—respetuosos siempre con la población civil—intenta Miaja evacuar de la capital a los millares de personas que ansian su liberación por las fuerzas nacionales y que oyen ya —pese a las prohibiciones y amenazas—los gritos de júbilo con que la España nacional se prepara a conmemorar la conquista de Bilbao.

Miaja ve aproximarse el fin de su loca aventura. Lo sabe seguro, tan seguro que muy a pesar suyo continúa en su puesto. También sonará para Madrid, en breve, y de esto no duda tampoco Miaja, la hora de su liberación. Madrid será de España cuando el Alto Mando lo ordene. Y brindamos a los incrédulos y pesimistas el ejemplo de Bilbao.

14 6 37.

proseguir el avance. Nuestras columnas descendieron del pico de Santa Marina, para asaltar las crestas de la cadena montañosa que ostenta el mismo nombre. Poco después de mediodía, en una formidable arrancada en la que fueron asaltadas a punta de fusil las líneas enemigas, queda coronado el monte de Santo Domingo seguidamente el Abril, desde donde nuestros soldados se descolgaron camino de Archanda, que esta tarde estaba en nuestro poder. A las cinco de la tarde se combatía en las laderas del monte de San Roque, coronado por una ermita que desde una distancia de varios kilómetros se divisa, y que está situado precisamente encima de Deusto.

Mientras tanto, las unidades de carros de asalto, saliendo de Santa María de Lezama, se lanzaron por el valle del Asúa, siguiendo la carretera de Larrabezúa a Deusto. Sucesivamente fueron ocupados los importantes pueblos de Zamudio y Derio. Los carros legaron hasta el kilómetro cuatro de la carretera de Mungia a Bilbao no pudiendo seguir adelante por haber sido volado el puente tendido en dicha carretera.

Nuestra ofensiva abarca varios frentes

Pero, sepa el lector, que no sólo se ha registrado el formidable avance de hoy por el valle de Asúa; puede decirse que el avance se efectúa coordinada y rápidamente por la carretera general desde Eriugue, lo que quiere decir que ha sido conquistado el amplísimo cuadrilátero montañoso situado entre Larrabezúa, Lemona, Amorebieta, el Bizcargui, y que nuestros soldados se hallaban a dos kilómetros de San Lázaro.

Sobre esta famosa ciudad eje de la línea defensiva del Gallo proseguía el avance, y es casi seguro que Galdacano estará ya en nuestro poder.

Las brigadas legionarias han efectuado en la mañana de hoy una espléndida operación de limpieza en el frente de la costa, conquistándose la ciudad de Mungia. Los rojos habían minado previamente algunos edificios de este pueblo especialmente la iglesia parroquial, donde anoche, hacia las nueve y media, hicieron estallar una formidable carga de dinamita, probablemente de muchos centenares de kilos, que redujo a escombros al bellísimo templo. De él sólo quedan en pie algunos paredones; lo demás ha desaparecido como una muela tras mas de la barbarie marxista.

Desolación y barbarie en los pueblos conquistados

Bien se advierte en todos los pueblos del dilatado valle de Asúa, el paso salvaje de los rojos. Nada han respetado; los templos sin excepción, habían sido convertidos en cuarteles, que hoy son inmundas cuadras.

En cuanto a las viviendas particulares, han sido escrupulosamente saqueadas. Los habitantes fueron obligados a abandonar en masa sus hogares. Sin embargo, en algunas de ellas, principalmente en Derio, han quedado bastantes personas, casi exclusivamente ancianos, mujeres y niños, que pudieron burlar la orden rigurosa de evacuación escondiéndose en los refugios abiertos en los últimos meses para preservarse de nuestros bombardos.

El manicomio en construcción de

Derio, magnífico establecimiento de cuatro pabellones, ha quedado intacto. En él habían realizado los rojos hace algunos meses obras de importancia para transformarlo en fábrica de armas y municiones, que ha quedado íntegramente en nuestro poder. Entre las instalaciones que en aquel lugar se hicieron, figura toda la maquinaria de las fábricas de Marquina, y la rapidez con que se marcharon, no les ha permitido sacar sino algunos elementos de importancia secundaria.

Tremendo desastre enemigo

En todo el frente, se advierten huellas clarísimas de la espantosa catástrofe sufrida por el enemigo; montones de cadáveres y sobre todo larguísima caravanas de prisioneros. Más de un millar de prisioneros o de evadidos. Entre estos últimos figuran varios guardias civiles, a los cuales, poco seguros de su adhesión a un régimen antiespañol y socializante, des-

armaron los milicianos para obligarles a trabajar como simples obreros en la apertura de trincheras.

Una gran parte de estos prisioneros se muestran contentísimos de hallarse entre nosotros. Varios centenares de ellos mostraron deseos vivísimos de luchar al lado de nuestras tropas. Se accedió a ello, y esta mañana han demostrado que merecen el honor que se les dispensaba, porque se han batido con gran valentía.

Los milicianos rojos, en tremendo desorden, huyen por todas partes, especialmente por la carretera de Santander, que es una verdadera riada humana.

La mortandad ha sido enorme. El número de las bajas enemigas de estos cuatro días, probablemente, entre muertos y heridos y sobre todo prisioneros, no bajarán de las seis a las ocho mil.

14 6 37.

Bilbao a tiro de fusil

Asúa, la ermita de San Roque (dominante de Deusto.) Zamudio, Lezama, Derio, Mungia, Plencia, Larrabezúa, Archanda—a dos kilómetros de Bilbao—y en fin, ¿por qué no decir que Vizcaya toda? —han caído ya en poder del Ejército nacional.

Ya no es aventurado afirmar, que la total conquista de Bilbao, es cosa inminente, con todas sus consecuencias que han de ser muchas más de las que pueden calcularse.

La marcha de las operaciones, hasta lograr los objetivos, que hoy se han conseguido, constituyen una serie de éxitos que no caben en los estrechos límites de una crónica.

Desde hace unos días, que el tiempo nos fué propicio, aunque otra cosa creyeran los pesimistas que lo estimaran como disculpa, nuestras fuerzas recorrieron varios kilómetros en alas de las más rotundas victorias, batiendo y derrotando al enemigo en cuantos sitios lo hallaron de la forma briosa y con el formidable ímpetu que sólo los soldados de España saben hacerlo, y convirtiéndolo en un mito esa colosal línea de defensas de que el separatismo vasco se había rodeado.

La línea del Gallo, que acaso Aguirre, asistido de un pseudo Estado Mayor, llegara a concebir inexpugnable, no resistió excesivamente al empuje de nuestro Ejército, cuando se propuso romperla.

La que fué invicta Ciudad de los sitios, no aguantará ya muchas horas el asedio de estas tropas, que han de arrancarla de las garras vasco-marxistas para entregarla a la España nacional.

La capital de Vizcaya está materialmente rodeada por los soldados

nacionales, que llevan tres días combatiendo, claro que en persecución del enemigo; que atropelladamente se repugna al interior de la ciudad y aún continúa huyendo por la carretera de Santander, en dirección a la capital montañesa.

Los objetivos que el parte oficial señala, como conseguidos ayer, con su paqueidad habitual, son sin embargo, tantos y tan importantes que resulta punto, poco menos que imposible destacar, pudiéndose decir y ahora sin incurrir en la menor exageración, que Vizcaya toda y con ella su capital, han pasado a la España legítima, la de inagotables reservas morales, cantera inagotable de una raza ejemplarmente humilital.

Se ocupó Mungia por las fuerzas legionarias que operan por la costa y con ello se decidió la suerte de toda la zona, comprendida entre las bahías de Gernica y del Nervion.

Efectivamente, a continuación de la ocupación de Mungia, fuerzas también legionarias, ocupando la bahía de Plencia, quedando en nuestro poder todo elitoral vascongado, hasta la misma entrada del Abra, que queda al alcance de nuestras armas.

Ocupáronse ayer también Zamudio, Larrabezúa sobre la misma línea del Gallo y la Cruz de Lemona y con ello quedó totalmente del lado nacional todo el territorio circundante del Bizcargui, hasta la carretera general de Bilbao.

Queda demostrado, que estamos tratando de enumerar—única cosa que puede hacerse—algunos de los puntos destacados de los que va conquistando este Ejército invicto y manobrero, fraccionado en una serie de columnas, que asombran por su movilidad y su apilante ímpetu y que nos hacen concebir la idea de que la cuestión de Vizcaya, está ventilada totalmente y tras ella... Pronto hemos de ver lo que queda.

15 6 37.

Para los combatientes

Bajo el patronato de la Excm. señora del Generalísimo se ha creado la obra «Lecturas para el soldado». Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra, aportando el mayor número posible de libros y revistas. Los donativos se entregarán a las jefaturas provinciales de prensa y propaganda de los gobiernos civiles.

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas de hoy 14 de junio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Santander.—Sin novedades dignas de mención. Frente de Asturias.—En un reconocimiento efectuado en las inmediaciones de La Estaca se han recogido otros ocho muertos enemigos y diez fusiles sobre los que se recogieron anteriormente. Frente de León.—Se rechazó un intento de ataque enemigo en el sector de Maraña, y se rectificó nuestro frente a vanguardia en el de Matallana. Frente de Vizcaya.—La victoriosa marcha de nuestras tropas ha continuado en el día de hoy, ocupando las alturas que dominan Santo Domingo y línea de San Roque y siguiendo nuestras tropas limpiando de enemigos las alturas del Norte de Bilbao, comprendidas entre el cinturón y la ría. Se han efectuado importantes reconocimientos hacia Galdácano hasta el río Ibaizabal, y se ocupó la Cruz de Lemona. Fuerzas legionarias han llevado a cabo la ocupación de Munguía, encontrando incendiados el Ayuntamiento y la iglesia, que puede decirse eran los únicos edificios que aún quedaban en pie, pues los rojos y separatistas siguen su criminal labor de destruir totalmente casi todos los pueblos que nuestra arrolladora ofensiva les obliga a abandonar. Fuerzas legionarias llegaron desde Munguía hasta la ría de Plencia. A la hora de redactar este parte siguen las operaciones.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón.—Se ocupó el pueblo de Allué y una posición al Norte del mismo. En un reconocimiento hecho en las proximidades de Chumillas se han cogido al enemigo 37 fusiles rusos, 15 caretas y 42 muertos, entre ellos un comandante húngaro de la 12 Brigada internacional. En el sector de Belchite se rechazó un intento de ataque y se presentaron nueve milicianos, ocho de ellos con armamento. Frentes de Soria.—También en este frente se ha efectuado un reconocimiento a vanguardia de nuestras posiciones de Utande, habiéndose recogido nueve cadáveres enemigos y 21 fusiles abandonados por los rojos en el combate del día 10. Frente de Avila.—Sin novedad. Frentes de Madrid.—Ligeros tiroteos en el sector del Jarama.

EJERCITO DEL SUR

En el frente de Córdoba, sector de Espiel, se rechazó un intento de ataque del enemigo. En el de Extremadura se han pasado a nuestras líneas dos oficiales, varias clases, 41 soldados y un miliciano con armamento.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En victorioso combate aéreo sobre Ayerbe nuestra aviación ha derribado cuatro aparatos enemigos rusos, tipo «Boig» y uno «Curtis», sin novedad por nuestra parte. Salamanca, 14 de junio de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

¡Yo quiero ser trillique!

Estoy seguro, segurísimo, de que todos los niños de Avila, en cuanto lean este articulo y sepan lo que es ser trillique han de clamar alborozados: «¡Yo quiero ser trillique!» Hace ya medio siglo que yo lo fui y todavía me dan ganas de brincar cuando lo recuerdo. El trillique anda siempre con mulas, caballos y burras. A qué niño no le gusta ésto? El trillique anda siempre empolvado, desaharrapado, descalzo. Qué niño no goza así? El trillique pocas veces suelta de sus manos el látigo... y el látigo para el niño es arma y juguete... y el gozo del niño no es completo si en sus juegos no va envuelta alguna travessura que haga sufrir. Al trillique le despiertan (porque él no se despierta aunque el perro aturda con sus ladridos) a las seis de la mañana, se santigua o le santiguan si tarda en despertarse, se viste el cacho de pantalón y la blusa... y a la burra... a la era con el almuerzo para los trabajadores y para él. Llega, baja de la burra y de la cesta o de las alforjas saca el almuerzo. El suyo consiste en un pucherito de sopas de ajo, coloraditas y secas y encima su torreznito entre gordo y magro con la corteza esponjosa que se deshace entre los dientes... una magrita que dice: «¡Hay que beber... porque al trillique, si le gusta, también le dan su barrilito de vino, de ese vinillo espumoso y acidillo del país que refresca y no atonta.

¡Jamás me ha sabido manjar alguno tan exquisito como aquellas sopas y aquellas magras! ¡Jamás me ha sido tan grato al paladar licor alguno como aquel vinillo! Después... a dar agua a las mulas y a enganchar para trillar. Ya está en su trillo el trillique, siempre carimontado, dando vueltas y mas vueltas a la parva, unas veces somnoliento, otras veces cantando, fustigando a las mulas con el látigo, dándole voces... en fin jugando... hasta las once y media que le mandan a por la comida, y si no hasta las doce... a comer... la comida del trillique consiste en sopa de pan o fideos, garbanzos con patata o verdura, y tres o cuatro piezas: relleno, tocino y chorizo o carne fresca. Unos minutos de siesta en la cabana mientras se caldea la miés, descansando y cogiendo moscardones piejosos... y otra vez al trillo, hasta las cinco que es la hora de merendar el pan y el tocino que se guardó de la comida engañado con cebolla, o el queso, o la sardinilla o el gazpacho, todo remojado con el vinillo. Otro ratito al trillo y a amontonar... en la cañiza, a trabajar con el biello, con la rastra, con la escoba... es decir, a jugar. Y el trillique, siempre jugando, hace una labor que vale mucho dinero... y es una ayuda que merece la pena; pues el trillique, no sólo trilla, sino que está dispuesto siempre a montar en su burra e ir a casa a por la me-

Preparando la Asamblea triguera

Sindicato cerealista VALLADOLID.—Ante las innumerables y valiosas adhesiones que con motivo de la reunión que para tratar del asunto triguero se ha de celebrar, organizada por el Sindicato Cerealista, el domingo día 20, a las diez de la mañana, y en contestación a las mismas y a las consultas que con relación a ella se hacen, el Comité ejecutivo de esta Reunión se complace en hacer público: 1.º Su agradecimiento en nombre de los trigueros españoles a cuantas entidades y corporaciones han ofrecido su colaboración. 2.º Que es conveniente se remitan cuanto antes a este Comité, calle del General Moia, 12, los estudios o proyectos que con relación al asunto triguero hayan de presentarse, con objeto de poderles ordenar para su mejor examen, facilitando de este modo la labor a reaziar. 3.º Aunque a esta reunión únicamente han sido invitados los organismos y entidades, oficiales y particulares, de carácter agrícola y las Diputaciones provinciales, como representación genuina de las provincias trigueras, el Comité recibirá y tendrá en cuenta con el mayor gusto cuantas iniciativas y trabajos se le envíen, cualquiera que sea su procedencia. 4.º No se trata de celebrar una estéril asamblea, como a las que desgraciadamente estábamos tan acostumbrados antiguamente, sino a una Reunión de las representaciones citadas para estudiar y acordar las medidas que con relación a lo que se ha dado en llamar problema triguero conviene adoptar. Por ello, aunque esta Comisión reconoce y agradece la expectación que el simple anuncio de su celebración ha despertado en todos los sectores —prueba evidente de su necesidad y oportuna celebración— ruega a todos que sepan sacrificar su natural expectación para no desvirtuar el carácter de estudio y el fruto que esperamos de la ardua labor que se ha de realizar, con una excesiva concurrencia, imposible de admitir, dada la índole de la misma y la alta finalidad propuesta. El Comité ejecutivo.

dia fanega, a por los costales, a por las palas... a por todo lo que se necesite. Si hay que acarrear garbanzos allí va mi trillique a recoger, si hay que tender parva allí le veréis tirando haces y desatando haces, si hay que redondearla o recogerla, allí está él con su rastra y con su escoba, si hay que meter paja, pisando el carro en la era le hallaréis o desembocinando en el pajar aunque le tapen con paja ojos y boca... y él siempre en su puesto, siempre contento, siempre jugando. A las nueve se cena: un plato de ensa adre verde o cocida y otro plato fuerte, guisado de carne con patatas, o tortilla, o lomo de cerdo, etcétera, etcétera, y todo bien condimentado y en abundancia. A las diez de la noche ya está dormido el trillique. ¿Qué os parece? El trillique descansará y dormirá a pierna suelta ocho horas seguidas; el trillique tendrá comida abundante y sustanciosa; el trillique se ocupará en trabajos, que para él son juegos y juegos que le gustan, y juegos variados para que no le cansen... Y sobre todo no le regañarán sus papás porque esté sucio... Estoy seguro, segurísimo, que todos los niños que me lean, han de clamar alborozados: «¡Yo quiero ser trillique!» Y sus padres ¿qué dirán? Sabed que la cosecha no es de utilidad pública, como dicen, sino de necesidad pública y privada, y para recogerla se necesitan trilliques... os encanta ver a los muchachos desfilando por las calles con su fusil al hombro... pero así no pueden ir al campo de batalla... Comprad una vara y una trilla... y correrán contentos al campo, al pueblo, a la era, al trillo. J. E.

Ecos de Sociedad

Amonestación En las iglesias de San Pedro y San Juan se ha leído la primera amonestación para el matrimonio de la bella señorita Pepita Gómez Cacho y el culto maestro nacional y colaborador de EL DIARIO don Juan Grande. La boda se celebrará en breve. Reciban los futuros esposos nuestra cordial enhorabuena. Viajeros Ha salido para Palencia la prestigiosa profesora de la Normal del Magisterio doña Mercedes P.ño. Aniversario Hace tres años que falleció en esta ciudad el arcipreste de la Catedral don Eduardo del Campo. Con este motivo se ha celebrado una misa por su alma en la iglesia de San Pedro, a la que han asistido muchos amigos del finado. Nueva creación para desayunos, bocadillos y tostadas Insuperable pan Pilar y pan Español, de exquisito sabor, exclusiva elaboración de La Panificadora venta en fábrica y sus despachos Se sirve a domicilio

Las misas que se celebren mañana 16, a las nueve, en el Convento de PP. Paules, y la de diez en la parroquia de San Juan, serán aplicadas por el alma del teniente coronel de Intendencia don Andrés Carramolino (que en paz descanse) fallecido en Valencia.

Jefatura de Sanidad de la Plaza Enfermeras que tienen que asistir el día 16 de junio de siete de la mañana a dos de la tarde, sexto grupo. De dos a ocho, séptimo grupo: Por la noche, a las nueve, octavo grupo.

Información municipal Para hoy está citada la Corporación municipal para celebrar sesión.

De sanidad Con objeto de dar cumplimiento a las órdenes de la superioridad se procederá por todos los ayuntamientos a la formación de la ficha topográfica de cada uno. Enfermedades en el ganado Por la inspección provincial de veterinaria se ha declarado extinguida la epizootia de viruela en el ganado ovino del término de Arévalo.

Detención importante En el pueblo de Cantiveros el alcalde y Guardia civil practicaron un registro en el domicilio de María del Rosal Velázquez, esposa del peligroso comunista Guillermo Gutiérrez. Como resultado de la diligencia fueron halladas una escopeta del 16, una pistola del 6/35, un cuchillo en forma de chuzo, algunas municiones y un plano del pueblo de Cantiveros sacado desde un aeroplano.

Estrechada a preguntas dijo que todo ello se lo había regalado un aviador a su hijo. Ha sido detenida y puesta a disposición del Juzgado militar de la Plaza de Avila.

Libre contratación de garbanzos Por orden del coronel de Intendencia del Séptimo Cuerpo de Ejército, queda libre la venta de garbanzos en esta provincia de Avila.

VOZ DEL MUNDO

Reunión del Comité de «Los Cuatro» BERLIN.—En la reunión que celebraron los representantes de Alemania, Italia, Francia e Inglaterra en el Foreign Office, se discutió el asunto sobre garantías de los barcos dedicados al control en el caso de que sean agredidos. El Comité de «Los Cuatro» acordó considerar como agresión común todas aquellas que se realicen contra cualquiera de los navios encargados de aquella misión. Inmediatamente de ser agredido algún barco, se dará cuenta al Comité, el cual acordará las medidas a adoptar, no obstante lo cual, el navio que haya sido objeto de la agresión puede utilizar las armas en uso de su legítima defensa. La simpatía de cierta prensa americana por los rojos españoles LONDRES.—La revista de The Commonwealth de Nueva York, solicita el apoyo moral y económico de sus lectores para las víctimas de la guerra civil española. La revista publica una carta dirigida a los directores de la Prensa americana, en la cual el doctor Michael Williams declara que representan ante el público americano un cuadro lamentablemente unilateral y, por lo

tanto, falso de la situación de España y añade: «Declaro mi convicción, que puede apoyarse en gran número de pruebas, que en conjunto la Prensa americana ha presentado en cantidad mucho más extensa los actos que apoyan al gobierno rojo que los hechos que la Prensa europea ha comunicado a sus lectores y que han permanecido ignorados por los corresponsales americanos (y a sus editores en su Patria es esto difícil de creer) o de aquellos de los cuales no han tenido noticias por razones todavía ignoradas, pero en muchos casos basadas de una manera absoluta por una predominante simpatía y apoyo hacia los rojos. Por ejemplo, en los periódicos «Schripp Howard» y el «Evening Post de New York». Williams reprocha todo cuanto se refiere a esta actuación y de un modo especial a las revistas «Nation» y «New Republic». Fusilamientos de generales en Rusia MOSCU.—Un comunicado oficial de tres líneas hace público que la sentencia contra los generales había sido ejecutada el día 12 último. El comunicado no da hora ni detalle alguno, pero probablemente los fusilamientos debieron tener lugar en la noche del 11 al 12, inmediatamente después de la sentencia.

Mensaje del Generalísimo a la F. E. T. de Buenos Aires

SALAMANCA.—El Generalísimo, jefe del Estado español, ha dirigido a la Falange Española y Tradicionalista de las JONS de Buenos Aires el siguiente mensaje: «Al cumplirse el 357 aniversario de la segunda fundación de Buenos Aires, quiero en nombre de la eterna España fundadora, asociarme a la emoción de cuantos en la fecunda y generosa tierra argentina rememoran hoy las hispánicas hazañas y reciben el beneficio de sus creaciones, de esas obras que siempre han sido y serán esforzado cortejo del genio español. Ley de la historia es que no pueda realizarse ninguna gran empresa de cultura sin que se adelante la proeza de las armas. Pero a esta ley genérica, España ha sabido darle un matiz de característica hermosura, pues nuestros adelantados no han dejado nunca interponer distancia o tiempo entre el triunfo en la guerra y el orden del trabajo en la paz. Cuando con su ejército vencedor de la fatiga llega Garay al Río de la Plata, desnuda en el aire la espada, y planta luego un árbol en la ganada tierra para que a las sombras de las

armas florezcan la primavera y la justicia. Movido por idénticos afanes al ver que aquí, en el solar de origen, se destruya todo lo que fundaron con esfuerzo nuestros mayores y con la material destrucción de las ciudades, la ley civil queda hollada por los suelos y todo era desorden y anarquía, el Ejército español, sacando heroicos arrostos, desnudó su espada, y ya antes de que concluyera esta guerra, al apurar las últimas etapas del triunfo, hemos plantado el árbol de la justicia para el pueblo, para un pueblo que pese a las costosas necesidades bélicas, sin el oro robado y ultrapaidado por el enemigo, tiene abundancia de pan y exactitud de justicia, porque el Estado en armas vela por él. Ved nuestra zona: es tan sólo rica en héroes, pero por la organización, la previsión y el estímulo resulta también copiosa de cosechas. No falta en ella nada; a todos llega el honor y el pan de cada día; el honor ganado cabalmente en los combates, y el pan cristianamente distribuido. En cambio los rojos, con la zona más rica, carecen de glorias que contar y de pan que comer, y es lógico que sea así, pues si falta el espíritu y la creencia, se arruinan por igual los valores morales y materiales. Como el caballo de Atila, el bolchevismo seca la hierba y las ciudades son sólo ruinas, cobardemente calcinadas, y los campos son rareza y abandono. Pero nosotros sabremos reedificarlo todo. De salvar con nuestra sangre el mundo, cumpliendo la misión providencial que le ha sido siempre impuesta a España. No hemos esperado el término absoluto de la lucha para ir fundando ya el orden nuevo, que ha de permitirles a los españoles conseguir la grandeza del futuro.

Del Gobierno Civil

Copia de un telegrama. El Excmo. señor Gobernador general en telegrama de hoy me dice: «Campesinos Galicia edades maduras han aceptado contrato faenas agrícolas facilitando recolección cosecha en esa provincia esperando V. E. vele porque patronos y propietarios les otorguen justos jornales y mantención reparadora consideración debida a quienes tantas pruebas amor patrio están dando y para que exista la hermandad debida entre todos los buenos españoles que de uno y otro modo colaboramos a esta Santa Cruzada». Lo que se hace público para general conocimiento, teniendo la certeza de que patronos y propietarios no solamente guarden escrupulosamente las bases de trabajo sino que atenderán con largueza las indicaciones del Excmo. señor Gobernador General. Avila 15 de junio de 1937.—El Gobernador civil; Luis Rubio.

Con sus primeras iniciales se forma esta palabra divina, fe. Es el nombre —Santa Fe— de la ciudad de donde partió Garay para sus empresas, que habían de llevarles a la fundación que hoy festejáis, la de la capital argentina, orgullo de la raza. También de ahí, de la Santa Fe, partimos nosotros el 18 de junio para esta gran empresa, que ha de ser así mismo de las más altas glorias de una raza que asombra a la historia. Dejó el fundador de Buenos Aires por toda herencia un yugo y sus armas; esa es la herencia de nuestra Falange; un yugo para ayuntar arando la tierra española y unas armas viriles para defenderla.

Contra todos los dolores BAYER Cafiaspirina